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自去年以来，有不少“00后”走出

校园，走上了教师岗位。在第39个教

师节来临之际，市场星报、安徽财经网

（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记

者采访了三位合肥市“00后”教师，她

们分别来自中学、小学和幼儿园。对

这几位刚步入社会不久的“00后”来

说，教书育人并不仅仅是一份工作，更

代表着一份热爱与担当。

记者 唐朝 秦缘 文/图

午饭时照看孩子们的杜心领

从“台下听讲”到“台上授课”

三位“00后”教师的追梦之旅

“老师，我还不会跳绳，但是我姐姐已经会了。”今年

暑假期间，合肥市荣城幼儿园教育集团菱湖分园教师杜

心领的手机收到了一条班上孩子发来的信息。

“孩子们放假了还会想着和我说说话，这让我很有

成就感。”杜心领向记者说道。

杜心领出生于2000年，和同年龄段的其他女生一

样，杜心领在闲暇时也爱好逛街购物、吃吃喝喝。但她也

坦言，自己目前的生活重心已经逐渐转移到了工作上。

2022年2月，杜心领来到合肥市荣城幼儿园教育集

团菱湖分园，成为了一名“00后”教师。“大四毕业前我

就来园里工作了，我在大学里学的就是学前教育。”杜

心领说道。杜心领告诉记者，当初选择学前教育专业，

以及毕业后成为幼儿园教师，皆是因为热爱。“我自己是

比较爱玩的性格，与孩子们没有距离感，能够融入他们，

像朋友一样相处。”杜心领说道。

每天早上7：30，杜心领都会准时到达办公室，孩子

们则会从8：00开始进入幼儿园。“我现在带大班，每天

上午有两节活动课，还有户外活动课和自由活动时间，

下午就是户外活动课以及区域游戏活动。”杜心领告诉

记者，室内的活动课主要教学语言、艺术、科学、健康、社

会5个方面的内容。“有两个老师轮流教学，互相之间不

重复。”杜心领说道，“这些内容有些是在大学里学过

的，另外一些是我自己后来去学习的。”

“作为年轻教师，我平时会经常关注一些创新性的

教学方法。”在上课时，杜心领往往会以讲故事、做游

戏为切入点，以此吸引孩子们的注意力。“一开始来到

幼儿园的时候很担心自己教不好，但随着时间推移，这

种紧张感就没有了。”杜心领说道，“可能各行各业都

是这样吧。”

在大学期间，杜心领曾先后6次前往幼儿园实习，

如今的工作带给她的感受与彼时则有些许不同。“大学

实习的时候，我并不需要承担教学工作，而现在的我多

了一份对孩子们的关注，自己的肩膀上也多了一份责任。”

杜心领说道。

出生于2000年的张楚放飞平时戴着眼镜，看上去十

分文静，用她的话说，自己在生活中是一个性格“佛系”的女

生；而一旦站到了三尺讲台上，张楚放飞的身上便会迸发出

一股与平时不一样的热情。

这股热情来自于她对音乐和教学工作的热爱。2018

年，张楚放飞以师范生的身份进入大学学习音乐学；2022

年9月，大学毕业后的张楚放飞在合肥市第一中学包河分

校成为一名音乐教师。

“音符就像是音乐的‘文字’，而节拍就像是音乐的

‘骨架’……”9月8日，合肥市第一中学包河分校高一

（12）班的同学们迎来了高中生涯的第一节音乐课，在台

上讲课的正是张楚放飞。“这一学年我负责整个高一年

级的音乐课，每周一共13节。”张楚放飞说道，“基本上

每天是上午备课、下午上课，教学内容以音乐鉴赏和基

本的乐理知识为主，器乐和声乐教学为辅。”

与许多初入职场的年轻人类似，对于这份音乐教师

的工作，张楚放飞也坦言与自己最初的设想不太一样。

“一开始我以为只是备课、上课，后来发现不仅仅是

这些。”张楚放飞说道。在合肥市第一中学包河分校举

办的音乐节活动中，从制作方案到协调学校各个部门配

合，再到方案执行以及节目审核，张楚放飞参与了整个

活动的各个环节；在包河区举办的中小学音乐比赛中，

张楚放飞也会为参赛选手选择曲目并组织排练。“这对

我来说也是一种锻炼。”张楚放飞向记者说道。

在讲台上作为教师的张楚放飞目前还不满23岁，

台下的学生与她的年龄差距一般不超过7岁，较小的年

龄差距也让双方相处时更加轻松。“学生们有时会在下

课后和我分享他们最近听的新歌，或者了解到的新的音

乐知识，这让我挺开心的。”张楚放飞说道。

下了班之后的张楚放飞目前正在学习古琴，是为了

“修身养性”。“当老师难免会生气嘛。”张楚放飞笑着说

道，“有的学生觉得我很年轻、好说话，课堂上就比较调

皮，有时我也会不高兴。”而与学生们相处时，带给张楚

放飞更多的还是温暖。“上学期末，有时候上体育课的学

生因为外面太热，偶尔会来我的办公室休息一会，然后

和我聊聊天，那是我成为一名教师以来很难忘的瞬

间。”张楚放飞说道。

“去年这个时候我还给以前的老师发去了教师节

问候，一年之后的我就收到了自己学生送来的教师节

祝福。”出生于 2001 年的合肥市行知小学体育教师方

雅洁说道。

今年9月1日，刚刚大学毕业的方雅洁正式成为一

名小学体育教师，在接受采访时，她的“职业生涯”刚满

一周时间。“我现在主要负责一年级学生的体育课教学，

一周要上16节课。”方雅洁说道，“我和这些一年级的小

朋友一样，都是这个学校的新成员。”

在大学时，方雅洁的专业是体育教育，并在大二时

考取了教师资格证；今年3月，方雅洁报名参加了2023

年度合肥市瑶海区新任教师公开招聘考试，最终经过层

层选拔成了行知小学的一名体育教师。“成为一名体育

教师，是我在大学就给自己树立的目标，我之前也一直

在朝着这个目标努力。”方雅洁向记者说道。

“在我上第一堂课时，台下的一名学生直接走上来

一把把我抱住，然后说：‘老师，我想抱你一下。’”回想起

自己“教师生涯”第一周里发生的点点滴滴，方雅洁认为

这个时刻最让自己感到温暖。

方雅洁告诉记者，在自己过去的印象里，体育老师自

带“威严”气质，不苟言笑，但当真的成为体育教师后，自己

还是会和学生们亲近起来。“对于一年级学生来说，在体育

课上与其说是‘教学’，我认为不如说是‘引导’。”方雅洁说

道，“目前一年级体育课的内容以喊口令、排队列为主，我

也会带他们做做游戏，让学生们在课堂上更加投入。”

在大学四年里，方雅洁学习了教书育人方面的理论

知识，但在实际教学中所需要的各种方式方法还有待她

自己发掘。“我应该是整个学校年纪最小的老师了，在工

作中会不断向前辈教师们请教学习。”方雅洁说道，“我

现在有一个短期的小目标：让我教的学生们喜欢上体育

课，也希望他们能喜欢我这个体育教师。”

““夏天在办公室和学生聊天是难忘的瞬间夏天在办公室和学生聊天是难忘的瞬间””

““希望学生能喜欢体育课希望学生能喜欢体育课
和我这个体育教师和我这个体育教师””

在体育课上进行队列教学的方雅洁

正在音乐教室内上课的张楚放飞


